

Editorial

A lo largo de la XXVI Reunión Nacional de la SEOP, que este año ha tenido lugar en la ciudad de Barcelona, hemos podido constatar la amplia participación e interés de todos los asistentes en las diferentes conferencias y cursos organizados.

La actualización sobre técnicas anestésicas en odontopediatría fue expuesta en un curso dictado por el Dr. Arnabat.

Por su parte el Dr. España, introdujo en un curso monográfico sobre las aplicaciones del láser en odontología infantil, los métodos y sistemas para su aplicación en nuestras consultas de odontopediatría.

Los Simposios de ortodoncia enfocados de un lado a los profesionales del campo odontoestomatológico y de otro a logopedas, peditras, otorrinolaringólogos y protésicos, resultaron de una gran acogida, y de un elevado nivel científico como avalan los participantes como ponentes: Dres. Facal, Echarri, Padrós, Vidal, Aravena, Hanster y Prof. Durán Von Arx.

El curso de odontología adhesiva dictado por el Dr. Padrós supuso una puesta al día en los conocimientos que este campo de la odontología precisa, todo ello llevado a cabo con la amenidad y magnífica iconografía que el dictante sabe aportar.

El Prof. Carlos García Ballesta, nos ofreció, como único dictante del curso de traumatología dentaria, sus conocimientos profundos en la materia.

La puesta al día en endodoncia infantil, pulpotomía y pulpectomía, fue evaluada desde un punto de vista teórico por la Profa. Mendoza, y los Dres. García Puente y Gatón.

El curso práctico de endodoncia dictado por los doctores García Puente y Gatón, obtuvo tan gran acogida, que fue necesario duplicar los horarios previamente establecidos, para dar opción a cursarlo a todos los interesados en asistir.

No faltaron en esta Reunión los cursos creados especialmente para la formación en odontopediatría a profesionales de nuestro ámbito, como los peditras, higienistas y logopedas.

Pero si difícil resulta planificar un curso o congreso, esta misión se vuelve casi una locura al intentar coordinarla con otro congreso, más si este es de carácter internacional.

La *European Academy of Paediatric Dentistry*, nombró al Prof. Boj como responsable de su dirección coincidiendo con nuestra reunión en Barcelona.

Comenzó con un curso precongreso, dictado por los Profs. Curzon, Peretz, y Veerkamp cuyo tema monográfico fue el manejo no farmacológico de la conducta del niño.

El amplio y complicado mundo de las alteraciones dentales hereditarias y genética molecular se desarrolló en un simposio cuyos ponentes fueron los doctores Hart, Thesleff y Lygidakis.

El segundo simposio organizado dentro del programa de la EAPD, actualizó los conocimientos relativos a la odontología mínimamente invasiva, en el tratamiento de la caries. Como ponentes figuraron los Profs. Twetman y Brambilla.

Para finalizar, en el tercer simposio se expusieron los problemas relativos a los niños inmunodeprimidos en el tratamiento odontopediátrico. Los dictantes fueron los Profs. Hasle y Dahllöf y el Dr. Wondimu.

No hay que olvidar que además de los ponentes de alto prestigio nombrados, las comunicaciones científicas alcanzaron un elevado nivel, señalándose una amplia participación española en la Reunión Nacional y en la Europea de Odontopediatría, poniéndose de manifiesto el elevado nivel científico de la odontopediatría de nuestro país. Hecho este constatado por la asistencia de participantes europeos en los diferentes cursos y simposios organizados por la SEOP.

Como podemos apreciar fueron unos intensísimos días de formación científica y posibilidad de unir lazos de amistad con nuestros colegas odontopediatras europeos.

Por los pasillos entre el ir y venir de participantes de sala en sala sólo se mencionaba que faltaba tiempo para poder acudir a aprender de los diferentes ponentes y mucho más para visitar la maravillosa ciudad que nos acogía en esta ocasión, Barcelona.

Desde esta editorial deseamos sinceramente, felicitar al Dr. Costa y Prof. Boj por su inmejorable trabajo en la presidencia de la XXVI Reunión Nacional de la SEOP y *7th Congress of The European Academy of Paediatric Dentistry*, respectivamente.

Paloma Planells
Directora de la Revista